



República de Panamá.
Ministerio de Salud

MINISTERIO DE SALUD

**DIRECCIÓN DEL SUBSECTOR DE AGUA POTABLE Y ALCANTARILLADO
SANITARIO**

DISAPAS

VALOREMOS, EL AGUA 2021

Por el agua y con el agua fluye la vida y, así, el ser vivo no se relaciona con el agua: sino que él es el agua. "Agua y semiótica".

El agua es la clave del desarrollo sostenible. La necesitamos para la atención de la salud, para la seguridad alimentaria y para el progreso económico.

Sin embargo, año tras año va aumentando la presión sobre este recurso. Una de cada tres personas vive en un país con escasez de agua entre moderada y alta, y es posible que para 2030 la escasez afecte a casi la mitad de la población mundial, ya que la demanda podría superar en un 40% a la oferta.

Cada vez hay más competencia entre el sector industrial y el agropecuario; entre el área urbana y comunidades rurales; entre las partes altas y bajas de las cuencas y entre quienes viven a uno u otro lado de las fronteras, aunado a esto el cambio climático y las necesidades de la población, que sigue en aumento, todo esto significa que debemos trabajar en el buen consumo para proteger y administrar este recurso necesario y limitado para la vida del ser humano.

Por eso, Conmemoremos el Día Mundial del Agua este 2021, celebrado el 22 de marzo dentro de la reflexión: **la valoración del agua**. Con el objetivo de culturalizar la valoración del recurso hídrico a través de buenas prácticas y conciencia de que este recurso vital es limitado y necesario para mejorar la calidad de vida del ser humano.

En ningún mensaje sobre el agua debe omitirse el saneamiento. Ya que en el marco de los Objetivo de Desarrollo Sostenible No 6: Agua y saneamiento para todos antes de 2030., se ha alcanzado la meta de proporcionar acceso a mejores fuentes de abastecimiento de agua, pero las carencias en materia de saneamiento son

lamentables. Unos 2.500 millones de personas viven sin la dignidad y la higiene que puede brindar un inodoro, y sin protección ante las aguas residuales no tratadas.

El costo de esa situación se calcula en vidas humanas (4.500 niños al día) y afecta a la productividad económica. Sin embargo, sabemos que cada dólar invertido en saneamiento puede aportar beneficios que quintuplican su valor y mejoran la calidad de vida de las personas en zonas periurbanas, rurales e indígenas a nivel mundial.

Debemos tener presente que el trabajo que estamos realizando debe ir enmarcado en cumplir los Objetivos de Desarrollo sostenible relacionados con el saneamiento. La inversión en saneamiento es la cuota inicial de un futuro sostenible.

Nos quedan poco más de 1.000 días para llegar a la fecha límite para el cumplimiento de los de los Objetivos de Desarrollo del sostenible, pero con un esfuerzo podemos culminar las metas establecidas en la agenda 2030.

En este Día Mundial del Agua, debemos intensificar la práctica del buen uso del agua, y su importancia para la salud y calidad de vida de las personas.